

Notas del mes

Premio Nacional de Literatura.

En un fallo muy discutido, que recibió la opinión pública con profunda extrañeza, obtuvo este año el Premio Nacional de Literatura el señor José Santos González Vera.

El señor González Vera es autor de dos breves volúmenes titulados «Alhué» y «Vidas Mínimas», publicados en 1921 y 1928, fecha esta última, desde la cual, el agraciado con este galardón que otorga el Gobierno de la República, no ha dado a luz ninguna otra obra.

El Jurado encargado de otorgar esta recompensa, con la cual el país agradece y distingue a quien ha consagrado su vida a las bellas disciplinas del arte, estaba compuesto por el Rector de la Universidad don Juvenal Hernández, por un miembro de la Sociedad de Escritores, don Ernesto Montenegro, y un delegado del Ministerio de Educación, don Francisco Walker Linares.

Exposición del Libro Mexicano.

En una de las salas de la Biblioteca Nacional, y a iniciativas del Embajador de México don Manuel Maples Arce y con la entusiasta colaboración del señor Director de la Biblioteca don Augusto Iglesias, se llevó a efecto una exposición de libros

de ese país hermano, que abarca desde la época colonial, hasta estos días.

La iniciativa del señor Maples Arce, ha sido elogiosamente comentada por el público culto de Chile, que ve en el Embajador del país azteca, el sincero propósito de crear efectivos vínculos con esta tierra en donde hay un interés creciente por conocer la literatura mexicana, desde aquellos tiempos del simpático «Periquillo Sarniento», hasta estos días en que hay allí un Mariano Azuela, un Alfonso Reyes, un Jaime Torres Bodet, un Ermilo Abreu o un Martín Luis Guzmán, gente toda que es honra de la literatura de México y América.

El Embajador Maples dió una interesante charla al inaugurarse esta Exposición, y en ella dió a conocer en breves y certeros rasgos cuánto hay de más lucido y firme, como expresión artística literaria de su país. Hizo conocer a sus oyentes, cuáles eran las características más notables del cuento y la novela y quiénes eran los personajes más representativos que poblaban esos relatos. La Exposición de libros mexicanos se vió muy concurrida. Dieron también conferencias sobre aspectos de la literatura mexicana, algunos escritores chilenos, como los señores Raúl Silva Castro, Jacobo Danke y Agustín Villa Garrido.

Gerardo Seguel.

En el momento en que cerramos estas breves notas, en las cuales damos cuenta de algunos de los acontecimientos relacionados con el arte y la cultura, nos llega la triste noticia de la muerte de Gerardo Seguel, poeta y hombre de viva e inquieta sensibilidad. Víctima de un accidente del tránsito se marcha de este mundo cuando la juventud y las esperanzas estaban floreciendo en su corazón.

Gerardo Seguel formó parte de un numeroso grupo de muchachos que se dieron a sí mismos el nombre de «runrunistas».